

Aujourd'hui nous sommes le mercredi 9 août et nous fêtons Sainte Thérèse Bénédicte de la Croix, martyre. Plus souvent connue sous le nom d'Edith Stein, elle est une philosophe et théologienne allemande d'origine juive. Née en 1891, elle est la première femme à devenir docteure en philosophie en Allemagne. Elle se convertit au catholicisme en 1921, devient carmélite en 1933 et est assassinée à Auschwitz le 9 août 1942.

Avec l'aide de Sainte Thérèse Bénédicte de la Croix et à son exemple, j'entre dans un silence intérieur pour me mettre à l'écoute du Seigneur et de sa Parole et je lui demande la grâce d'être à l'écoute de mes frères et soeurs. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

La maison sainte Thérèse à Bruxelles chante Grandes et merveilleuses.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 15 selon l'évangile de St Matthieu

En ce temps-là, Jésus se retira dans la région de Tyr et de Sidon. Voici qu'une Cananéenne, venue de ces territoires, disait en criant : « Prends pitié de moi, Seigneur, fils de David ! Ma fille est tourmentée par un démon. » Mais il ne lui répondit pas un mot. Les disciples s'approchèrent pour lui demander : « Renvoie-la, car elle nous poursuit de ses cris ! » Jésus répondit : « Je n'ai été envoyé qu'aux brebis perdues de la maison d'Israël. » Mais elle vint se prosterner devant lui en disant : « Seigneur, viens à mon secours ! » Il répondit : « Il n'est pas bien de prendre le pain des enfants et de le jeter aux petits chiens. » Elle reprit : « Oui, Seigneur ; mais justement, les petits chiens mangent les miettes qui tombent de la table de leurs maîtres. » Jésus répondit : « Femme, grande est ta foi, que tout se passe pour toi comme tu le veux ! »
Et, à l'heure même, sa fille fut guérie.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Voici une Cananéenne, une païenne, une étrangère qui vient interrompre le cours de la vie quotidienne de Jésus et ses disciples. Je contemple cette femme qui fait irruption pour crier sa souffrance, j'entends les « cris des pauvres » qui montent de toute la terre et près de moi.

Point 2

Jésus confirme sa mission : il est envoyé aux juifs pour annoncer le Royaume. Mais cette femme insiste, elle revendique le droit de sa fille, et le sien, à la vie. Son assurance déconcerte Jésus. Et je m'interroge : qu'est-ce qui me touche et me déplace dans ce que je vois, ce que j'entends, de la souffrance des hommes, de mon prochain ?

Point 3

Jésus découvre que sa mission est plus large que ce qu'il avait imaginé. Que son annonce du Royaume est pour le tout venant. Et en ce qui me concerne, à quoi le Seigneur m'appelle-t-il ? Vers qui m'envoie-t-il ? Où sont, pour moi, « les extrémités de la terre » ?

Je me dispose à réentendre ce passage en me représentant qui sont ces cananéens d'aujourd'hui qui appellent.

Je me tourne vers le Seigneur, avec Sainte Thérèse Bénédicte de la Croix, je lui dis en toute

simplicité, mes peurs et désirs de le suivre.

Prière de Ste Thérèse d'Avila

« Seigneur, dans le silence de ce jour naissant, je viens Te demander la paix, la sagesse et la force. Je veux regarder aujourd'hui le monde avec des yeux remplis d'amour ; être patiente, compréhensive et douce, voir au-delà des apparences Tes enfants comme Tu les vois Toi-même et ainsi ne voir que le bien en chacun d'eux. Ferme mes oreilles à toute calomnie, garde ma langue de toute malveillance ; que seules les paroles qui bénissent demeurent dans mon esprit. Que je sois si bienveillante et si joyeuse que tous ceux qui m'approchent sentent Ta présence. Ô Seigneur, revêts-moi de Ta beauté et qu'au long de ce jour je Te révèle. Amen. »